

## 90 Jahre Turkish Airlines 10 Jahre Salzburg-Istanbul

**90 Jahre Turkish Airlines / 10 Jahre Flugverbindung Salzburg-Istanbul / Erfolgsgeschichte jährt sich / Salzburg war erster österreichischer Bundesländerflughafen im Turkish Airlines Netz / Start mit wöchentlichen Flügen in die türkische Metropole am Bosphorus**

Dostça karşılama İstanbul – Willkommen in Istanbul - hieß es vor 10 Jahren, als der türkische National Carrier die Flugverbindung zum größten österreichischen Bundesländerflughafen aufnahm. Nach der ersten Landung wählten die hohen Gäste aus Istanbul das amadeus terminal 2 als Location, um sich der Medienöffentlichkeit, den Vertriebs- und Tourismuspartnern und den politischen Vertretern Salzburgs zu präsentieren. Dabei wurden die Pläne von Turkish Airlines für Salzburg vorgestellt. Gestartet wurde mit 4 wöchentlichen Flügen, Plan war es, Istanbul täglich mit Salzburg zu verbinden.

*„Wir gratulieren Turkish Airlines zu ihrem 90-jährigen Bestandsjubiläum und bedanken uns für 10 Jahre Partnerschaft! Teamwork auf Augenhöhe und Treue auch in stürmischen Zeiten prägten die letzten 10 Jahre, im Fokus stand immer, die Verbindung an den Bosphorus zu stärken und auszubauen. Die Pläne von damals, den Wirtschafts- und Tourismusstandort Salzburg mit Istanbul täglich zu verbinden sind mehr als erfüllt worden! Seit 2013 haben wir mit Turkish Airlines einen Star Alliance Partner in Salzburg, der top Qualität mit bestem Service anbietet, und das mit einem ausgezeichneten, weltumspannenden Streckennetz via Istanbul,“* so Flughafengeschäftsführerin Bettina Ganghofer. Turkish Airlines war immer ein Garant für modernste und umweltschonende Fluggeräte und ein Angebot für ein weltweites Streckennetz mit viel Potential, darüber hinaus Gewinner von internationalen Preisen für Service und Komfort. Für die Salzburger Region und den Wirtschaftsraum der EuRegio Salzburg Berchtesgadener Land hat die Verbindung nach Istanbul neue und wichtige Impulse gesetzt. *„Wir freuen uns auf alle Fälle, in den kommenden Jahren die Strecke gemeinsam mit Turkish Airlines weiter zu entwickeln! Viele wissen übrigens gar nicht, dass die türkische Community in Salzburg und den drei umliegenden Bundesländern eine sehr starke ist, denn immerhin leben hier rund 75.000 Bürger mit türkischen Wurzeln - hier zähle ich den ganzen bayrischen Einzugsraum, der bis nach Rosenheim reicht, noch gar nicht dazu“,* so Ganghofer weiter.

Die Flugverbindung nutzen neben den touristisch Reisenden sehr viele Businesspassagiere aus dem Nahbereich Salzburgs - die NONSTOP Ganzjahresverbindung in die Türkei wurde daher schon beim Start der Flugverbindung von Politik, Wirtschaft und Tourismus gleichermaßen begrüßt und gefeiert. Modernstes Fluggerät nach den letzten technischen Umweltstandards wird auf der Strecke von Salzburg in die bevölkerungsreichste Stadt der Türkei eingesetzt. Seit 2018 steuern die Flugzeuge der Turkish Airlines nicht mehr den Airport Istanbul Atatürk an, sondern landen am modernsten und größten europäischen Flughafen – Istanbul Havalimani – der auch zu den 7 größten Airports weltweit zählt.

*"Wir sind stolz darauf, unser 10-jähriges Bestehen in Salzburg zu feiern, da wir die Möglichkeit haben, unsere Gäste von hier aus mit der ganzen Welt über unser einzigartig positioniertes Umsteigezentrum in Istanbul zu verbinden. Wir möchten dem Management des Salzburger Flughafens und allen unseren Partnern hier für ihre wertvolle Unterstützung in all den Jahren danken. Wir sind zuversichtlich, dass unsere Zusammenarbeit im Laufe der Jahre noch stärker werden wird, so wie unsere Aktivitäten in Salzburg",* so Harun Basturk, Senior Vice President for Europe und Head of Online Sales.

Über den Destinationshub Istanbul Havalimani bietet TURKISH AIRLINES ein breites Spektrum an Flugverbindungen ab Salzburg zu unterschiedlichsten internationalen Destinationen an: vom Mittleren Osten über Indien, Pakistan, den Fernen Osten sowie Afrika bis Nord- und Südamerika ist ein dichtes Streckennetz garantiert.

Das Star Alliance-Mitglied Turkish Airlines wurde 1933 mit einer Flotte von fünf Flugzeugen gegründet und verfügt heute über eine Flotte von 429 Passagier- und Frachtflugzeugen, welche weltweit 344 Ziele in 129 Ländern anfliegen.

## 90 Jahre Turkish Airlines - eine Erfolgsgeschichte

### Wie alles begann

20. Mai 1933: 5 Flugzeuge, 30 Mitarbeiter und die Idee Menschen, Kulturen, Kontinente, Länder und Städte zu verbinden und gleichzeitig neue, inspirierende Reiseerlebnisse für alle zu schaffen. Als staatliche Fluggesellschaft startete Turkish Airlines vor 90 Jahren eine Erfolgsgeschichte, 1947 wurde bereits der erste Überseeflug absolviert (von Istanbul nach Athen) und 1951 erweiterte sich die Flotte auf 33 Flugzeuge. Neue Ziele wie Nikosia, Beirut und Kairo standen auf dem Flugplan und knapp vier Jahre später wurde der Name „Turkish Airlines“ offiziell als IATA (International Air Transport Association) Mitglied eingeführt. Die offizielle Basis hatte die Airline auf dem Flughafen Istanbul Yeşilköy, der als globaler Treffpunkt zu einem Drehkreuz für Tausende wurde und 1985 zum weltbekannten Atatürk-Flughafen umbenannt wurde. Knapp 40 Jahre später wurde das erste europäische Flugzeug vom Typ McDonnell Douglas DC-10 in die Flotte von Turkish Airlines integriert.

### Prägende 80er und 90er Jahre

Von Europa und dem Nahen und dem Fernen Osten wurden Flüge nach Amerika aufgenommen und mehr als 5.000 Mitarbeiter auf 4 Kontinenten standen in den Diensten der weltweit führenden Marke Turkish Airlines. Ende der 90er Jahre ging Turkish Airlines „Online“, eine Website wurde ins Leben gerufen und Anfang 2001 wurde ein modernes Call Center in Betrieb genommen. Kunden können heute in Englisch, Deutsch, Japanisch, Französisch, Italienisch, Spanisch, Portugiesisch, Koreanisch, Chinesisch und Russisch auf [www.turkishairlines.com](http://www.turkishairlines.com) buchen. Ein Jahr zuvor rief der türkische National Carrier ein Miles&Smiles Programm ins Leben - exklusive Privilegien für Meilensammler inklusive. 2008 wurde Turkish Airlines Star Alliance Mitglied. Neben dem Wi-Fi-Service erweiterte Turkish Airlines das „Erlebnis an Bord“ durch eine Kooperation mit Turkish Do&Co und hob das Inflight-Entertainment-System auf den höchsten Standard weltweit. Heute fliegt Turkish Airlines mit einer jungen und umweltfreundlichen Flotte von 429 Flugzeugen in 120 Länder weltweit.